



CDU-Fraktion  
der Gemeindevertretung  
Künzell

**CDU**

Dr. Bernd Katzer, CDU-Fraktion, Max-Planck-Str. 6, 36093 Künzell

Künzell, den 10. April 2018

Herrn  
Bernhard Herber  
Vorsitzender der Gemeindevertretung  
Unterer Ortesweg 23  
36093 Künzell

12-4. K

Antrag der CDU-Fraktion: Grundwissen der Kommunalpolitik

Sehr geehrter Herr Herber,

die CDU-Fraktion stellt zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung folgenden Antrag:

**Der Gemeindevorstand wird beauftragt in loser Folge eine Serie zum Thema „Kommunalpolitik bürgernah erklärt“ (Arbeitstitel) zu erstellen. In verständlicher und nachvollziehbarer Sprache sollen die Grundlagen der Kommunalpolitik erklärt werden. Aufgezeigt soll ebenso, in welchem Ordnungs- und Handlungsrahmen Kommunalpolitik abläuft.**

**Begründung:**

Kein Politikfeld ist den Bürgerinnen und Bürgern so nah wie die kommunale Ebene. In der Europäischen Union, im Bund und auf Landesebene wird die „große Politik“ gemacht, in der Gemeinde hingegen wird sie konkret umgesetzt. Doch nicht immer ist klar, wie Kommunalpolitik konkret verläuft, was beispielsweise von der Gemeindevertretung zunächst beschlossen werden muss, damit sich die Verwaltung mit Projekten auseinandersetzt.

Unverständnis haben wir in den letzten Gemeindevertreter-sitzungen erleben dürfen. Verärgerungen seitens der Bürger hätten eventuell vermieden werden können, wenn konkret bekannt gewesen wäre, was ein Aufstellungsbeschluss ist und welche Auswirkungen er nach sich zieht oder auch nicht. Es soll daher eine Serie „Kommunalpolitik bürgernah erklärt“ (Arbeitstitel) erstellt werden, in der wichtige Begrifflichkeiten und Verfahrensprozesse erläutert werden.

Hierbei sollten beispielhaft folgende Themen behandelt werden:

- Was ist ein Bauleitplan?
- Was ist ein Aufstellungsbeschluss?
- Nachdem ein Aufstellungsbeschluss beschlossen wurde, wie ist das weitere Verfahren, wo können sich Bürger beteiligen?
- Ganz allgemein FAQs

Transparenz wurde bereits bei der Vergabe von gemeindlichen Baugrundstücken geschaffen. An diesem Punkt soll angeknüpft werden. Die Serie aus dem Künzeller Amtsblatt könnte dann wie relevanten Themen zum „Künzeller Ortsrecht“ auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht werden. Die Erläuterungen zu Grundlagentermini in der Gemeindepolitik oder beispielsweise Verfahrensprozessen sollen einen Grundstein für das Politikverständnis in der Gemeinde Künzell legen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Bernd Katzer